

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Inquieta fuga de diesel en Guadalajara

Una mancha de hidrocarburos en Guadalajara vuelve a inquietar a la población.



Juan José Suárez C.



Carlos Slim Helú.



Felipe Calderón.

Viñetas: Ezquerro

La semana pasada la zona metropolitana de la capital de Jalisco dio cuenta de una nueva fuga de hidrocarburos, en esta ocasión fue en el municipio de San Pedro Tlaquepaqué, en el Fraccionamiento Revolución.

Al realizar obras de construcción de un puente para resolver el tráfico que se genera en la salida a Chapala, se encontró una capa de diesel generada por una fuga de hidrocarburos de un oleoducto o de una gasolinera cercana, tal y como sucedió con la gran explosión del 22 de abril que dividió a la ciudad en dos partes.

Esta fuga trae otra vez a la discusión la reubicación del gasoducto GLP 14", que atraviesa la ciudad por una ruta paralela al Periférico en zonas densamente pobladas en donde se encuentran escuelas, hospitales, centros comerciales y zonas habitacionales.

Y bueno, confirma lo que le he comentado en esta espacio, que más de la mitad de la red de ductos de Pemex no tiene mantenimiento adecuado.

Pero regresando al tema del gasoducto jalisciense, recordará que en 2005 esa paraestatal solicitó un informe puntual a la institución internacional dedicada la investigación de riesgos Battelle Memorial Institute para que realizara una investigación a fondo sobre los peligros que representa el gasoducto que cruza por la ciudad capital de Jalisco, y el resultado, presentado en abril de 2005 al Comité de Dirección de Pemex, fue que el gasoducto tenía que ser clausurado de inmediato para evi-

tar una explosión de magnitud semejante o superior a la del fatídico 22 de abril.

Los resultados del estudio de Battelle fueron retomados por Pemex Gas y Petroquímica Básica y en el mismo mes de septiembre, en la presentación al Comité de la Dirección de Petróleos Mexicanos, la conclusión a la que llegaron fue

«Cerrar la Terminal de Almacenamiento y Distribución Satélite-Zapopan e implícitamente poner fuera de servicio el GLP de 14" en el tramo Puente Grande-Terminal Satélite, debido a que no es posible administrar el riesgo por terceras partes y a sus elevadas consecuencias de falla sobre la población, como impactos catastróficos para la empresa.»

A raíz de esta investigación y la conclusión correspondiente, el director de Pemex Gas y Petroquímica Básica en aquella época, **Roberto Ramírez Soberón**, señaló a mediados del año pasado que durante 2010 se llevaría a cabo la licitación de una obra cercana a los 80 millones de dólares para reubicar el gasoducto y la terminal de hidrocarburos que se encuentra en Guadalajara, debido precisamente el riesgo que representa para la población.

Sin embargo, como resultado de los cambios que se presentaron en la dirección de Pemex y del presupuesto limitado de la paraestatal, es muy probable que este proceso de reubicación del gasoducto quede pendiente hasta que la nueva administración se dé cuenta del grave peligro que representa esta infraestructura obsoleta.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 21.01.2010	Sección Negocios	Página 20
----------------------------	----------------------------	---------------------

Ahora la fuga de hidrocarburos en la zona de San Pedro Tlaquepaque pone de nuevo en la orden del día del gobierno federal la reubicación del gasoducto y de la terminal que se encuentran en la zona urbana.

Lo raro del asunto es que ni **Emilio González Márquez**, gobernador de Jalisco, y mucho menos los presidentes municipales de la zona conurbada de Guadalajara, se han expresado sobre este grave peligro que se presenta en la capital tapatía. Ellos son los responsables directos de la seguridad, pero tal parece que tie-

nen consigna para no decir nada y mantener a la población en un alto nivel de riesgo por la posibilidad de una fuerte explosión.

Esperemos que **Juan José Suárez Coppel**, director general de Pemex, y **Jordi Herrera Flores**, director general de Pemex Gas y Petroquímica Básica, tomen carta en el asunto de la reubicación del gasoducto, ya que junto con las autoridades locales son las personas que serán juzgadas por la sociedad en caso de que se presente una nueva explosión en Guadalajara.

La ruta del dinero...

Telmex, jugador maniatado

Carlos Slim dijo ayer que a Telmex le tienen amarrado de un brazo pues no lo dejan competir en el mercado porque, a diferencia de sus competidores, no le permiten tener oferta de TV restringida y paquetes, por lo que no puede competir de una manera justa y equitativa. Y tiene mucha razón, pues mientras a otras empresas les facilitan todo y les organizan a modo las licitaciones, quién sabe a cambio de qué, y seguramente más adelante se sabrá, a Slim no le permiten entrar a competir en esos mercados. Si se quiere reactivar la economía debería permitirse a Telmex ampliar sus inversiones, sin olvidar que el consumidor ganaría con precios más atractivos para una gama mayor de servicios.

INM simplifica trámites

Ahora que se busca desburocratizar al sector público, una de las entidades que se han tomado muy en serio el llamado del presidente **Felipe Calderón** es el Instituto Nacional de Migración (INM), que encabeza **Cecilia Romero**. Por lo pronto ha decidido publicar en el primer bimestre del año un nuevo manual de trámites y servicios que tiene como objetivo simplificar y reducir procedimientos. Hablamos de pasar de 59 a solo 17 trámites, además de avanzar a procesos de autorización electrónica con la idea de expedir visas en un plazo máximo de 48 horas. Y bueno, en 2009 se expidieron más de dos mil 500 visas electrónicas para visitantes brasileños y peruanos que estuvieron de paso en nuestro país y que tenían como destino final Japón y China.

Citi recomienda GMexico

Entre los analistas de bancos y corredurías extranjeros se menciona que el metal favorito para 2010 es el cobre, a partir de una mayor dinámica de la actividad industrial. En línea con ese escenario, Citi acaba de iniciar la cobertura de Grupo México, de **Germán Larrea Mota Velasco** y que, como sabe, luego de recuperar el control de Asarco se ha convertido en una de las empresas con mayores reservas del mundo del metal rojo. Citi ha dado recomendación de compra para las acciones de GMexico, poniendo un precio objetivo, 12 meses de 41 pesos, lo que significa que tiene un potencial de crecimiento mayor al 38 por ciento a partir del cierre de ayer, donde experimentó una fuerte contracción en la Bolsa Mexicana de Valores.

rvarela@elfinanciero.com.mx